

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

Las suscripciones, anuncios y encargos de imprenta se dirigirán al Administrador y se pagarán en Segovia  
— 11, PLAZA DEL CORPUS, 11 —  
TELÉFONO NÚMERO 141

CORRESPONDENCIA:  
Apartado número 11.

FUNDADO EN 1901  
POR  
RUFINO CANO DE RUEDA

Dirección telegráfica  
ADELANTADO

Las informaciones, noticias, y todos los asuntos relacionados con la Redacción, se dirigirán a ésta:  
—: SAN AGUSTIN, 7 —:  
TELÉFONO NÚMERO 26

## Gran feria de ganados LAS CANDELAS

### EN CANTALEJO (SEGOVIA)

Del 1 al 8 de Febrero de 1921, ambos inclusive

No se cobra punto ni puesto. Todas las reclamaciones son atendidas. Es una de las más acreditadas ferias de ganado muar, caballar, asnal y vacuno, donde se hacen numerosas transacciones.

## Santiago Agradados

—BANQUERO—

Calle del Prado, núm. 20.—MADRID

Apartado 214.—Teléfono 740-M

Compra y venta de fondos públicos y valores industriales cotizables, cobrando por todo gasto el correspondiente al nuevo Arancel de los agentes de cambio y timbre de la póliza.—Cobro de cupones y de amortizaciones.—Conversiones, canjes, renovaciones de hojas de cupones, empréstitos y suscripciones.—Cobro y descuento de letras sobre plazas del Reino y del Extranjero.—Emisión de giros sobre plazas de España y del Extranjero.—Cartas de crédito.—PRESTAMOS.—Depósitos y apertura de cuentas corrientes en pesetas y en monedas extranjeras A LA VISTA, con abono de intereses.

Esta casa realiza toda clase de operaciones de carácter bancario.

Cuenta corriente con el Banco de España de Madrid y Segovia

pensión de una peseta diaria y aunque pequeña, se ha de tener en cuenta que la pensión normal está integrada cuando los trabajadores en el segundo período, la completan ellos con sus cuotas obligatorias.

Se ha señalado los sesenta y cinco años para la edad de retiro, pero podrá fijarse una edad inferior para las profesiones agotadoras.

Se extiende el régimen de retiro a todos los obreros y empleados que no teniendo un haber anual superior a 4.000 pesetas realizan una labor manual o intelectual cualquiera que sea su sexo y la forma de remuneración, comprendiendo no sólo a los que realizan su labor a destajo sino a los que trabajan a domicilio.

Finalmente, dispone la Gaceta que el retiro obrero no se implantará definitivamente hasta que hayan transcurrido seis meses a contar de la fecha de aje. En este fin, el Instituto Nacional de Previsión preparará su implantación y serán oídas todas las reclamaciones que con respecto al Reglamento se formulen.

### Noticias militares

ARTILLERÍA

Destino.—Se destina al Real Cuerpo de Alabarderos al comandante don Tomás Sanchez y Quesada.

Cruz pensionada.—Ha sido pensionada con el 10 por 100 de su empleo hasta el ascenso, la cruz blanca del Mérito Militar, con el distintivo del profesorado que disfrutaba, el teniente coronel don Antonio Juliani.

Ascensos.—En el Cuerpo del Personal del Material de Artillería han ascendido a maestros de taller de segunda clase, don Bernabé Martín y don José Montero, y a auxiliares de primera clase don Jaime Galvo y don Ismael Peydró.

Se nombra auxiliar de almacenes de tercer rango don Juan Montella. Ayudante de campo.—Se nombra ayudante de campo del general don Francisco Ortega, al comandante don Juan Urrios y Ossel.

### El centenario de Juan Bravo

Esta tarde, a las cinco, se reúnen en uno de los salones del Ayuntamiento, las distintas comisiones que intervienen en los trabajos de organización del centenario de Juan Bravo.

### Reemplazo de 1921

Mozos desconocidos

Se desconoce el paradero de los siguientes mozos del actual reemplazo, alistados en la Alcañal de Segovia:

Julio Sisa España, Hilario Herrero Perado, Blas Villacorta García, Francisco Fernández González, Eleuterio Andrés Suárez, Florencio Calleja Gómez, Cesáreo de P. los Aragón, Angel García Martínez, Miguel Luengo Pastor, Mariano de la Encarnación, Juan Bijo Calatrava, Bonifacio Birba Y güe, Feliciano Martín, Emiliano de Diego García, Mariano Gil Velasco, Julián Alonso del Rey, Florencio López Morales, Miguel López Fernández, Francisco García Grases, Mariano del Pilar San Eduardo, Justo San Pedro Alcántara, Arturo Cancio González, Florencio San Severino, Rufino San Eugenio, Feliciano Herrero Alonso y Felipe García Rojas.

### Los secretarios de Ayuntamiento

Presidida por don Agustín Bullón y el señor Ruano, presidentes honorarios y efectivo, respectivamente, de la Asociación de secretarios municipales, una Comisión de esta entidad visitó esta mañana al ministro de la Gobernación para interesarle de la pronta aprobación del Reglamento por que se ha de regir la Asociación.

Los visitantes salieron muy satisfechos.

### Otra vez el traslado del Archivo

De nuevo vuelve a hablarse del traslado del Archivo General Militar, instalado en Segovia.

Según leemos en un periódico de Avila, dicho Archivo se trasladará a la capital que ofrezca local adecuado para el mismo.

Sería necesario que nuestros representantes en Cortes se enteraran de la certeza de este rumor, para en caso preciso hacer las oportunas gestiones, a fin de evitar el traslado del Archivo a otra población.

FIGURAS DEL DIA



M. Leygues,

ex presidente del Consejo de ministros franceses que ha sido sustituido en el Gobierno por Mr. Briand

### Los retiros obreros

Ayer publicó la Gaceta el Reglamento de retiros obreros cuya parte dispositiva extractamos, y en la cual se indica el régimen que se ha de seguir para la implantación y funcionamiento de esta reforma social.

Para el primer período del nuevo régimen se decide que las imposiciones sean solo obligatorias para el patrono y para el Estado; pero se estimula a los obreros, que voluntariamente mejoren sus pensiones, premiándoles, con una nueva bonificación y en caso contrario se les priva del derecho a la pensión por invalidez.

Todo patrono contribuirá a la pensión de cada uno de sus obreros con una cuota de 36 pesetas anuales, tres pesetas mensuales o diez céntimos por día.

Cada región o cada provincia podrá organizar con suficientes garantías, una caja de Seguros que sea en su demarcación un Instituto de Previsión autónomo, evitándose con este motivo la creación de numerosas sucursales del Instituto Nacional, que haría muy costosa su administración.

También podrán constituir cajas de seguros para su personal, las empresas industriales, corporaciones y organizaciones profesionales para los obreros y empleados y las compañías de seguros para los de sus clientes, si bien todas ellas estarán bajo la tutela del Instituto Nacional, a quien presentarán sus balances y darán cuenta de sus operaciones en la inversión de fondos capitalizados.

Se indica para el período inicial, la

### Política extranjera

## LA SITUACION EN RUSIA

Se acentúan estos días las noticias desfavorables para los bolcheviques. Según los últimos telegramas transmitidos desde la frontera rusa, el movimiento contrarrevolucionario ha adquirido grandes proporciones. Kieff está rodeado de fuerzas antibolcheviques. En toda Ucrania son perseguidos a sangre y fuego los partidarios de los soviets.

Estas noticias están, naturalmente, en contradicción con las que comunican de Moscú y según las cuales el ejército rojo consta de cuatro millones de hombres, cuyas numerosas divisiones de infantería y caballería se dirigen a diferentes fronteras con propósitos belicosos.

Hay, sin embargo, síntomas que permiten afirmar que en estos momentos está pasando el bolcheviquismo ruso por un período de declinación, que puede dar al traste con su existencia, y uno de esos síntomas es la animación que se siente entre los prohombres de la primera revolución que dó el poder a Merensky a Minickoff y los demás revolucionarios de la clase media. Días pasados celebraron dichos elementos una asamblea en París, y en ella, según parece, quedaron trazados los últimos pormenores de una acción antebolchevique rápida y eficaz para dar fin a la anarquía de los soviets.

Para ello dicen contar con los restos del ejército del general Wrangel, que ya reorganizado, trata de ponerse en contacto con los elementos contrarrevolucionarios de Ucrania y cuentan, desde luego, con el apoyo material y moral de Francia, en forma que hoy puede prestarlo, con víveres y pertrechos, ya que no puede hacerlo con contingentes de tropas, por la oposición de Inglaterra a toda intervención militar en Rusia.

Este último auxilio, que sería el más eficaz y decisivo, cree la Junta contrarrevolucionaria, que reside en París, y confía en que el día de mañana no ha de faltarles si logran arrojar a los bolcheviques de Crimea y de Ucrania, las fuerzas que rodean a Kieff y las reorganizadas por el general Wrangel, que esperan un momento oportuno para repasar la frontera.

### ¿Se aplaza el concurso nacional de ganados?

Se dice por los bien enterados que el concurso nacional de ganados proyectado para este año tendrá que demorarse. La falta de tiempo para terminar las instalaciones permanentes proyectadas en la Casa de Campo, la glosopeda y los transportes, parece son los principales motivos que imponen este acuerdo.

### La santidad del domingo

## Cómo practican la caridad las jóvenes Antonianas

El obrador

Era el día designado para una de las dos distribuciones extraordinarias de ropas a los niños pobres (además de las ordinarias mensuales).

En la sociedad piadosa había grupos de señoritas como esperando una reunión... En el número 5 de la calle de los Huertos, sobre la blasonada portada de vetustas maderas con artísticos herrajes, se lee un simpático letrero: *Obrador Antoniano de caridad, abierto todos los martes de tres a seis de la tarde. Se admite limosnas.*

Según se entró a zigzag, las carcomidas columnas, el jardín en desnudez de invierno, dan una impresión de vejez, pero hay luz... Según se sube por la escalera, se encuentra un bazon, donde los necesitados pueden depositar sus peticiones concisamente de su domicilio. Otro tramo de escalera, y se entra en el Obrador que consiste en una antecámara con mesa para cortar y un gran armario, donde están los efectos, y más adelante otra sala, la sala de costura, limpia, clara, luminosa. En el orden, en la palerita, con que todo está dispuesto, ha dejado hueco la mano femenina.

En las paredes cuelgan cuadros de San Francisco, de San Antonio, de la Fuencisla. Debajo de éstos, cuadritos con sentencias tomadas del libro de los Proverbios, relativos a las virtudes que deben adornar un alma de mujer.

En el centro, presidiendo el taller una imagen del Sagrado Corazón, y debajo del piadoso taller que llama la atención por lo extenso y circunstancial.

Un detalle intensamente femenino: la sala está bañada en derredor llena de sillitas blancas y bajas, de costura, y sobre ellas los paquetes de ropas, que se iban a distribuir, cada uno con una tarjeta indicadora de la clase de prenda y del domicilio del destinatario. Era cerca de 40 paquetes la mayoría por ropas para más de una familia, de modo que en conjunto pasaban de 70 los pobres socorridos.

### El reparto de los paquetes

Irónicamente más Antonianas: llegó a reunirse un buen número. Más eran las que debían haber venido, pero la tarde estaba espesada, tentadora: doble mérito en las que acudieron (todavía pasaban de 20). La tesorera hizo el reparto de los paquetes: las más jóvenes habían de ir a los barrios extremos (San Lorenzo, San Marcos, el Salvador...) Habían de ir de dos en dos, como van siempre los hijos de San Francisco.

## Teatro Juan Bravo

Mireya y Herminia Woves.—Continuación de «El hijo de la noche»

En las dos secciones celebradas el sábado se proyectó la segunda jornada de la bonita peñica «El hijo de la noche», cuyas emocionantes y bien combinadas escenas, interesaron extraordinariamente al selecto y numeroso público que asistió.

Completó el programa de ambas secciones la presentación de la bailarina Mireya, que obtuvo merecidos aplausos en cuantos bailes y danzas ejecutó. También actuó el canzonetista Herminia Woves que, como la anterior, era conocida por nuestro público y que, en los escogidos dúos que interpretó con su peculiar maestría y agradable voz, arrancó los aplausos de la concurrencia que la obligó a repetir varios de aquéllos.

Ayer se exhibió la tercera jornada de la preciosa cinta «El hijo de la noche», que constituye un éxito indiscutible en Segovia y, por consiguiente, un verdadero acierto de la Empresa.

Como el sábado, actuaron Mireya y Herminia Woves, que fueron justamente aplaudidas.

Tanto el sábado como ayer la concurrencia fué numerosa, y el confort de la sala agradableísimo.

V. S.

## Recepción oficial

A las doce y media se celebró ayer una recepción oficial en el Gobierno Militar de esta plaza, con motivo de ser el santo del Rey.

Acudieron la Audiencia provincial, la Diputación, el Ayuntamiento, el secretario del gobernador civil, por ausencia de éste; el deán, en representación del prelado que se halla ausente; comisiones de la Delegación de Hacienda. Obras públicas, Instituto, Montes, Cruz Roja, Telégrafos, Cabildo Catedral, párrocos, del Seminario, Padres Franciscanos, Dominicos, Carmelitas, Jesuitas, Misioneros del Corazón de María y Maristas.

El elemento militar tenía una numerosa y lucidísima representación. La escuadra y bandas del Regimiento de Posición y la música de la Academia de Artillería, rindieron los honores de ordenanza; interpretando aquélla, durante el acto, un selecto programa.

### De colaboración

## COOPERATIVA DE FUNCIONARIOS

III

El capital social se forma o constituye con las siguientes aportaciones: Estado, Provincia, Municipio u organismo oficial autónomo de que dependa el socio,



que entregará por una sola vez a la sociedad el importe de una mensualidad del haber activo o pasivo que disfruten los respectivos funcionarios, pasivos, —derecho habientes— sociados y los que en lo sucesivo se asocien. Al fallecimiento del socio el Estado, Corporación, etcétera, se revierten el adelanto, pero la familia del socio queda considerada como consumidora, con iguales derechos, sólo que se le suprime el crédito; que no puede comprar plazos.

Otra fuente de formación del capital social es la cuota de entrada que hay que pagar por imposición, entendiéndose bien, por disposición de Real orden, y cuya cuantía fijará libremente el Reglamento; habiendo convenido que sea el 10 por 100 hasta 3.000 pesetas de sueldo; el 8 por 100, de 3 a 5; el 7 por 100, de 5 a 7; el 6 por 100, de 7 a 10, y el 5, de 10 mil pesetas en adelante.

Este apartado del artículo 6, tiene una agregación que revela el entusiasmo, el amor que a la idea cooperativa sienten los coautores de este proyecto; autor y entusiastas por los que le tributo un aplauso cordial íntimo; aplauso que extiende a su constancia, y, si me lo permiten, contumacia... y que no alterando la idea básica omito aquí.

Las imposiciones de los socios que autorice la sociedad, cuya cuantía no será mayor que el sueldo del imponente. Y, por último, el fondo de reserva formado por las ganancias.

Las cuotas de entrada podrán ser retiradas al ser baja en la Cooperativa, pero solo en caso de fallecimiento o cambio de residencia a un sitio donde no haya cooperativa, sin sufrir merma alguna. Si la baja es a petición del interesado o por acuerdo del Consejo, el socio no percibirá la cuota; en caso de traslado o ingreso en otra cooperativa similar le ser-

virá para pagar la cuota que ella tenga establecida, abonando la diferencia si la hubiere.

El artículo 3.º que es sumamente interesante, lo transcribo ad pedem litera; dice así: Las aportaciones hechas por el Estado, provincia o Municipio u organismo de que dependa el socio cuando éste cambie de residencia, se transferirán de una a otra Cooperativa en la forma y plazos que ambos convengan, con apelación, caso de conflicto, al ministerio del Trabajo, que decidirá, sin ulterior recurso, ojeando a los respectivos interventores (cuya desaparición se ha producido, dicha cosa entre paréntesis). Si transcurre un año sin inscribirse en otra Cooperativa, se reintegrará el Estado o Corporación a que el socio pertenece, del capital que aportó. Las imposiciones voluntarias se reintegrarán inmediatamente en caso de fallecimiento y en un plazo de quince días, cuando la petición de devolución no fuera por los motivos dichos.

Conviene insistir en el primer punto de estas líneas, o sea la formación del capital social; se habrá entendido que el funcionario del Estado no tiene que desembolsar ni un céntimo, que el Estado, Diputación, Corporación, etc., es el que lo anticipa; reintegrándose, como es natural, al fallecimiento o a la negativa de ser socio cooperador. Solo si tiene que dar una cuota de entrada, cuya cuantía he manifestado y que para aclarar diré que es el tanto por ciento del sueldo mensual. Así el empleado de 3.000 pesetas anuales tiene 250 pesetas mensuales; pagará de cuota de entrada 25 pesetas. El de 3.001 a 5.000 pagará el 8 por 100 del sueldo que tenga, sean 3.500, 4 ó 4.500 pesetas.

Mañá na diré, prosiguiendo, qué cosas pueden ser socios.

LUCIO ALVAREZ

# ¡BAJÓ EL CALZADO!

---: Hechos, no palabras :---

En la zapatería "LA REVOLTOSA,"

— Cervantes, 29 —

¡HALLARA USTED LA DEMOSTRACION

## XI aniversario

Todas las misas que se celebran los días 25 de seis y media a diez, en la iglesia de las Religiosas Dominicas, y las de diez y cuarto, en el altar del Santo Cristo de la Agonía, en la Catedral, serán aplicadas por el alma de DON TOMAS MASCARO Y DEL HIERRO (que en paz descanse).

Sus sobrinos, ruegan a sus numerosos amigos la asistencia a alguno de tan piadosos actos, por lo que les quedarán muy agradecidos.

## La baja del precio de las cosas

Ha llegado el momento crítico para el comercio en general, a consecuencia de la gran baja de los precios de las cosas producida en varios países.

Esta baja es tal que para muchas casas comerciales de Madrid la situación es verdaderamente difícil y algunos establecimientos de Barcelona se encuentran en quiebra y otros muchos tienen un balance desastroso, hechos que precipitan la baja en tales términos que durante la última semana se han puesto en liquidación seis importantes casas de modas, ropa blanca y confecciones.

Por otro lado es notoria la abstención del público en la compra de determinados objetos de uso personal o doméstico.

Sobre este asunto dice ABC: «Una de las bajas más importantes es la de tejidos de telas blancas en general. Algunas fábricas llegan a rebajar en los pedidos de hoy hasta el 40 por 100 Es

cosa que no debe ignorar el público, y que no debe suponer ignorada el comercio. El retraimiento del comprador no se contendrá más que respondiendo en los precios de venta a los precios de fabricación.

Otro artículo, éste de importación principalmente, que sigue en baja, es el acero; lo que importa mucho a muchas industrias de construcción.

Cuanto a los comestibles en Francia y en Inglaterra, también se sostiene el descenso de precios y se inicia ya en varias capitales de España.»

## EN EL CASINO DE LA UNION

### Concierto de guitarra

Ayer se celebró en el Casino de la Unión el anunciado concierto de guitarra a cargo del concertista segoviano, Agripito Marzuela, artista tan modesto como notable, que piensa hacer una excursión a América para presentarse a aquel público.

La concurrencia a la fiesta fué tan numerosa como distinguida, y aplaudió con entusiasmo cuantas piezas ejecutó.

La primera parte del programa estuvo a cargo del joven Julián Marino, también segoviano, que domina perfectamente el *laúd*, como lo demostró en la interpretación de obras tan difíciles como la *sinfonía de Campanone* y un precioso *Potpourri* de aires españoles. Le acompañó con la guitarra el señor Marzuela, escuchando ambos muchos aplausos.

La segunda parte del concierto fué de guitarra sola, siendo aquí donde el señor Marzuela nos demostró lo mucho que vale y hasta donde puede llegar, sobre todo en el género flamenco que domina con toda perfección. Los aplausos que escuchó fueron clamorosos, viéndose obligado a tocar dos obras fuera de programa, entre ellas un *suavísimo* precioso y unas *soleares* que encierran cuantas dificultades pueda haber en ese instrumento.

Terminado el concierto, la gente joven organizó un animado baile que se prolongó hasta cerca de las diez.

## Ecos de la provincia

### SANTOVENIA

#### La fiesta de Santa Eugenia

Favorecidos por una temperatura agradable, y que no parece propia de la estación por que atravesamos, y acariciados por el beso del dios Eolo, celebróse el día 8 del presente la fiesta mayor de este pueblo en honor de Santa Eugenia.

Antes de las doce de la mañana, los amores matutinos, la gaita y el tamboril, nos anunciaron con su diana que había llegado el día de la fiesta pueblerina, único día de verdadero esparcimiento, para estos sencillos aldeanos, que durante todo el año ponen sus energías a los pies de la diosa Ceres.

A las diez de su mañana, el volteo de campanas anuncia que la fiesta sacra va a comenzar. Llegado el momento, se celebró con solemnidad y pompa la misa de ritual, oficiada por el virtuoso y culto sacerdote de Oschando, don Isidoro Hernández.

Ocupó la cátedra sagrada don Félix Hernández, cura ecónomo de esta localidad, quien hizo una biografía muy minuciosa de la referida Santa. Fué un panegirico acabado y de grandes vuelos, que dió mucho en favor de este celoso ministro del Señor en cuanto a la dialéctica erudición de que hizo gala en algunos de sus períodos en holocausto a Santa Eugenia.

Una vez terminada la ceremonia religiosa la imagen fué sacada de la iglesia y conducida en hombros por los jóvenes de dicho pueblo, por las calles de costumbre.

Abrieron marcha dos filas de niños de la escuela con cruz alzada, al frente de su digno y culto profesor don Bonifacio Robledo, autoridades en pleno, que daban guardia a la sagrada imagen y público en general que cerraba el paso de la comitiva.

Terminado este acto, dirijimos los pasos, autoridades locales, sacerdotes y el que estas líneas escribe, a casa del señor alcalde don Sergio Jorge, y una vez en ella, su amable y encantadora esposa, con la galanura y fineza que la es propia, nos sirvió exquisito refresco consistente en abundantes pastas finas, licores y cigarros, según añeja costumbre que se conserva en este pequeño pero honrado y pacífico pueblo, más simpático cuanto más larga sea la estancia en el mismo y se trate a sus hidalgos vecinos.

Por la tarde se congregaron los jóvenes de esta localidad e innumerables forasteros de los pueblos comarcanos, en la plaza del pueblo, que, al compás de la música ejecutada por el afamado gaitero señor Angel, de Adanero (Avila), y de su compañero «El Cacharrero», bailaron hasta satisfacer sus deseos y bien entrada la hora vespertina; si bien es cierto que los músicos no estuvieron a la altura del divino Orfeo, ni de la Euterpe coronada de flores, no por eso dejaron de merecer nuestros aplausos y la gente joven se entregó en brazos de la Eraso, fundadora del baile.

Por la noche, baile de salón hasta bien entrada la madrugada donde la gente joven se confundió en las vueltas vertiginosas del vals o en el ritmo tentador de una habanera.

Aunque la aglomeración de personal ha sido muy grande, no ha habido que lamentar ninguna incidente desagradable, lo que dice mucho en bien de las autoridades y vecinos del pueblo.

En el mismo día quedó constituida la congregación de las Hijas de M.A.P., debido al celo desplegado del virtuoso sacerdote don Félix Hernández, ecónomo de este pueblo.

CORRESPONSAL

Santovenia y Enebr, 1921.

### SANGARCIA

#### Destino

Se ha hecho cargo del mando de esta línea de la Guardia civil, el teniente don Diocleciano Polo Martín.

Le deseamos grata estancia entre nosotros, lo mismo que a su distinguida familia.

#### Posesión

Ha salido para Esalona, pueblo de esta provincia, con el fin de posesionarse del cargo de ecónomo de dicha parroquia, el joven sacerdote don Eusebio de Andrés, hijo de mi buen amigo don Roque, industrial de este pueblo.

Le deseamos buena acogida en el referido pueblo, así como también salud y acierto para desempeñar su nuevo ministerio.

CORRESPONSAL

### MARTIN MIGUEL

#### Dos bodas de rumbo

El día 16 del corriente se unieron con los santos lazos del matrimonio, en la iglesia de esta localidad, don Blas Rincón Hernández, hijo del rico hacendado don Guillermo y doña Valentina, y la bella y elegante señorita Bienvenida Hernández Herrero, hija del rico Labrador y teniente alcalde de Tabladillo don Esteban y doña María.

Actuaron de padrinos el hermano del novio don Telesforo y su distinguida esposa doña Agripina Marinas Araujo.

Vestía la novia rico traje de seda negro con la simbólica flor de azahar, que le hacía resaltar su elegante figura.

Además de sus padres les acompañaban sus hermanas Sabina y Esiquia, su hermano Luis, las hermanas del novio Candidita y Celestina que sabe llevar con gracia el mantón de Manila, sus hermanos Felipe y Abraham.

Vimos de Lastras de Cuéllar a la tía de la novia doña Margarita Herrero, con su linda hija Julián; sus primas Felisa y Sabina, de Armuña; Saturio Herrero, con su simpática hija Trinidad.

Las primas de los novios Antonia, Leonides, Luisa, María y Juana, y los simpáticos hijos de don Faustino Hernández, de Villoslada, primos de los novios; doña Baltasara con su hijo Anastasio, de la localidad; Mercedes y Mariano.

De Tabladillo don Mauricio Hernández, tío de los novios; doña Encarnación Anaya, Antonita Larios, con su mamá doña Antonia Arna, amiga de los novios; Felisa Pérez, hija de don Julián, rico Labrador de Villoslada.

La animación fué extraordinaria con tantos jóvenes. Desde la víspera se notaba la alegría al son de la música, que por tratarse de personas distinguidas de dicha localidad fué un acontecimiento para el pueblo y satisfacción de los padres de ver casar a dos hijos.

En mismo día y a la misma hora, se efectuó el matrimonio de don Pedro Rincón Hernández con la simpática señorita María Fuenclisa Yagüe Barrios, hija del rico propietario don Juan y doña Isabel, de dicha localidad.

Actuaron de padrinos el médico de la calidad don Mariano Sansigre y su distinguida y elegante esposa doña Eugenia Gómez Marriego, que lucía hermosa mantilla rico aderezo.

Bañó la unión de los dos matrimonios don Felipe Galán, párroco de dicho pueblo. La novia vestía idéntico traje que la anterior y también adornada de la flor de azahar que estaba monísima, como lo es siempre.

Los invitados a las dos bodas pasaron ochenta. Se lucieron muchos mantones Manila.

## Información local



Don Plácido ha pasado tarde en el vecino pueblo Hontoria, donde se celebró fiesta del Santo Patrón una alegre romería.

Perdido el sabor típico de otros tiempos y presente es una caricatura del pasado vistas al patio. Una desafortunada.

Por causas de todos conocidas no pudo celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional. Para el próximo se avisará oportunamente a domicilio.

La empresa del teatro Juan Bravo alega nuestra existencia con dos números de venta: una cancionista que, a falta de facultades, tiene decorado propio, y una hermosa larina... ¡Mireyal!

Si como artista (sin ser una excepción) ganó el favor del público desde el primer momento, como mujer...

¡La crisis!

Se celebra el cumpleaños de Su Majestad el Rey. Con este motivo la banda de música de la Academia de Artillería ameniza el paseo del Salón con un brillante concierto.

El día es espléndido, como todos los que van transeurriendo del presente mes, y el paseo se ve muy concurrido.

Por la mañana... ¿cómo no?... rasga los aires el estampido de la pólvora.

Polo, el simpático Polo—pirotécnico de la Real Casa—da pruebas una vez más de su acentrado amor a la dinastía.

Alguien creía, sin embargo, que el sorteo de marras le había cortado los vuelos. Pero no.

Polo tiene pecho para sufrirlo todo resistido, en aras de las Instituciones.

Enero 23 Domingo



¡Qué digo pecho!
Polo tiene más, tiene mucho más... ¡tiene un frontón!

DE SOCIEDAD

Viajes
Se encuentra en Segovia el ilustrado oficial de la sucursal del Banco de Castellón de la Plana, don Félix Santillán.
—Ha regresado de Madrid el digno inspector jefe de la policía de esta población don Francisco Fernández Prados, acompañado de su distinguida familia.
—Hoy ha permanecido en Segovia nuestro amigo el inteligente secretario de Escarabajos de Cabezas, don Agustín de Frutos.
—Después de haber pasado varios días en Segovia, ha regresado a Guadalajara el médico mayor del Colegio de Santa Bárbara de aquella capital y buen amigo nuestro, don Marcelo Usera, acompañado de su bella y distinguida esposa.
—Ayer pasaron algunas horas en Segovia, los marqueses de Castelar.
—Ha salido para Sevilla, donde va de tinido, el joven oficial de Telégrafos don Mariano Ferrer Fernández, paisano nuestro.
—Ha regresado de la Beneficencia de esta Santa Iglesia Catedral, don Manuel Gudens.
—Han regresado de Polonia y otras poblaciones los comerciantes de esta plaza, don Carlos T. Blada y don Pedro Parareda.
Aniversarios
En varias iglesias de Segovia se aplicarán mañana misas por el alma del que fué en vida nuestro respetable amigo, don Tomás Mascareño del Hierro, con motivo de celebrarse en esta fecha el undécimo aniversario de su muerte.
A la ilustre familia del finado reiteramos nuestro pésame al conmemorar este aniversario.
—Mañana hará dos años que falleció nuestro estimado amigo don Juan Alvarez Billa, que en Segovia contaba con tantas simpatías.
Por el alma del finado se dirán misas de nueve a diez, en la iglesia de San Martín.
En esta triste fecha renovamos a la familia nuestro sentido pésame.
Fiesta onomástica
Hoy celebra su fiesta onomástica la distinguida inspectora de primera enseñanza, señorita María Paz A faya.
Felicidades.
—Hoy ha celebrado la fiesta de sus días, nuestro querido amigo el secretario de la Diputación provincial don Timoteo de Antonio Gil, recibiendo con tal motivo muchas felicitaciones de sus numerosos amigos.
Reciba también la nuestra muy sincera.
Don Juan Benlloch David
En Burgos ha fallecido, a una edad avanzada, don Juan Benlloch y David, padre del actual arzobispo de Burgos y provisor que fué de esta S. I. Catedral don Juan Benlloch.
Al ilustre prelado y a su familia expresamos nuestro sentimiento por la dolorosa pérdida que han experimentado.
En el Casino de la Unión
El asalto que hubo el sábado en los salones de este Casino se vió favorecido por una distinguida concurrencia.
Necrología
En Madrid ha fallecido, víctima de larga y traidora dolencia, el joven ingeniero don Francisco Javier Azpiroz y Azpiroz, hijo de la señora viuda de Azpiroz, muy respetada y conocida en la distinguida sociedad segoviana.
El joven finado, por su amor al estudio y por sus excelentes condiciones de carácter, era muy estimado por sus numerosas amistades.
Mañana, en el tren mixto de las dos y media de la tarde, llegará su cadáver a Segovia, para inhumarse en el panteón que la familia de Azpiroz tiene en el cementerio de esta capital.
A la desconsolada madre del finado doña Concepción Azpiroz, a su hermano don Juan Bautista, alférez alumno de la Academia de Artillería, y a sus tíos los señores de Gorzález Longorri, y demás familia, enviamos nuestro sentido pésame.
—Víctima de larga y penosa dolencia, ayer falleció el alférez alumno de la Academia de Artillería, don Rafael López Villadeco y de Espinosa, que tan estimado era por sus proteores y compañeros, por su aplicación, caballerosidad y exquisito trato.
Su muerte ha sido muy sentida en la sociedad segoviana.
A sus padres, afligidos por tan tre-

menda desgracia, a los hermanos del finado y demás familia les expresamos nuestro profundo sentimiento por la irreparable desgracia que les aflige, y les deseamos la fortaleza de espíritu necesaria para soportar tan dolorosa prueba.
Nacimiento
Ha dado a luz con felicidad un hermoso niño, la esposa del inspector de Hacienda en esta provincia, don Moisés Fernández.
Reciban los padres del recién nacido nuestra enhorabuena.
Fallecimiento
En el pueblo de N. v. fr. d., ha fallecido, víctima de rápida enfermedad, la virtuosa señora doña María Burgos Arribas, esposa de don Leandro Benito, y hermana del oficial de Fomento, afecto a la Jefatura de Obras públicas de esta provincia don Frutos Matesanz Arribas.
Enviamos a toda la familia y especialmente al señor Matesanz, nuestro sentido pésame.
Enhorabuena
En las oposiciones que se están celebrando en Madrid para ingreso en el Cuerpo de Contabilidad del Estado, ha aprobado con brillantes notas el primer ejercicio, el estudioso joven don Juan Valverde.
Enviamos al opositor nuestra enhorabuena, la que hacemos extensiva a sus profesores señores Alarcón y Mosteiro.
Viaticada
Esta tarde le ha sido administrado el Santo Viático a la señora viuda de don Ulpiano Crespo.
Hicimos votos por la mejoría de la enferma.
Permuta
Por la Dirección general de primera enseñanza ha sido aprobada la permuta establecida por la profesora de Francés de esta Normal de Mercedes doña Mercedes Patiño y de la Escuela Normal de Aviación don Manuel de los Angeles Patiño.
Sepelio
Ayer tarde tuvo lugar la conducción al cementerio del cadáver del que en vida fué particular amigo nuestro, don Domingo Palacios, cuya muerte ha sido tan sentida en Segovia.
Descanse en paz y reciba su afligida familia nuestro sentido pésame.

Notas de Hacienda

Se reanuda el trabajo
Esta mañana a la hora reglamentaria se presentó en la Delegación de Hacienda todo el personal ocupando sus puestos y reanudándose todos los servicios, que han quedado normalizados.
Mandamientos de pago
Por el señor delegado de Hacienda, se ha dado orden para que mañana se hagan efectivos los siguientes mandamientos de pago:
Señor habilitado de la Guardia civil, 270 68 pesetas.
» Tesorero de Hacienda, 745,9.
» D. A. Frege, 555,75
» D. T. García, 88,58.
» J. Hidalgo, 197,60
» A. Resique, 382,80.
» P. Molina, 123,50.
» V. Burgos, 192,66.
» M. Larios, 474,24.
» M. de la Torre, 123,50.
» P. Moral, 1.000.

Segovia religioso

Triduo de desagravios
Durante los días de Carnaval tendrá lugar en la Santa Iglesia Catedral, un solemne Triduo de desagravios; predicando el primer día el excelentísimo señor obispo de la Diócesis, el segundo día, el arceipreste muy ilustre señor don Maximino Aspigueta; y el tercero, un notable predicador de Madrid.
Los Siete Domingos de San José
Darán principio estos cultos el próximo domingo, día 30, en el Seminario, con sermón a cargo de los profesores del mismo; y en la iglesia de los Padres misioneros, a las cuatro y media de la tarde, consistiendo en rosario, ejercicios, cánticos, sermón por los Padres y bendición con el Santísimo.

SUETOS

El castillo de Cuéllar
El último número de la importante revista ilustrada La Esfera, publica varias notables fotografías del castillo de Cuéllar, acompañadas de un artículo histórico descriptivo de aquella gran fortaleza, que tanta importancia tuvo en la antigüedad.
Comunión provincial
Conforme al señalamiento hecho para este mes, la Comisión provincial celebrará sesiones el viernes y sábado próximos.
Para curar las enfermedades crónicas se impone el uso de medicamentos que han de usarse mucho tiempo seguido y han de llenar dos indicaciones. Ser inofensivo y curar. Esto pasa con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, pues cura las enfermedades del estómago e intestinos y no perjudica, aunque se use años seguidos.

Boea, garganta y órganos respiratorios los conservan muy eficazmente las PASTILLAS BALSAMICAS MARIA.
Sólo se venden en cajas.
Depósito exclusivo para Segovia y provincia, Francisco M. Marcos. Corpus 7.
MARCOS Y COMPAÑIA
Almacén de droguería y perfumería, Corpus, 7.
Depositarios para Segovia y su provincia.

Ya llegó...

el rico queso de Villalón al
Nuevo Economato
Chorizos de Cantimpalos, fabricados exclusivamente para esta casa. C. fé mckr, Puerto Rico y circoñillo, mezcla especial. Tuesta diario. Garbanzos, bacalao, azúcar, arroz y judías, a precios muy convenientes. Conservas de todas clases.
[Plaza del Corpus, 10.—Teléfono 116]

Ultima hora

Madrid, 2,30 tarde
(POR TELEFONO)

Crisis total

El señor Dato presenta la dimisión de todo el Gobierno. Ratificación de confianza. El Monarca hará varias consultas. Consejo de ministros

A las 11 de la mañana fué a Palacio el señor Dato para entregar al Rey la dimisión de todo el Gobierno.

A la salida del regío Acázar fué interrogado por los periodistas, a las que dijo que haciendo uso del amplio voto de confianza que le otorgó en el Consejo del sábado, se había creído en el deber de presentar la crisis total.

El Rey—añadió—ha tenido la bondad de ratificarme su confianza, autorizándome para que formara gabinete con las modificaciones que estimara necesarias en vista de las circunstancias, a pesar de lo cual y por las razones expuestas en la carta del señor Domínguez Pascual, me he creído en el deber de declinar el honor.

Insistió una vez más el Monarca, diciéndome que reflexionara, pero he tenido que negarme de nuevo.

Mañana tengo que volver a Palacio—dijo el señor Dato—pero lo haré como presidente dimisionario.

Terminó diciendo el señor Dato que el Rey evacuará mañana a guisa de consultas.

Desde Palacio fué Dato a la Presidencia, donde estaban esperándole los ministros.

La reunión fué breve, pues se limitó a dar cuenta del resultado de la entrevista del señor Dato con el Monarca.

Concesión de indultos
La «Gaceta» publica hoy un decreto indultando de la pena de muerte a Sebastián García Núñez, condenado por la Audiencia de Cádiz.

Se resuelve el conflicto de Hacienda
Esta mañana ha celebrado una reunión el Comité de huelga con varios representantes de provincias, acordando por quince votos contra cinco reanudar el trabajo.

En vista de este acuerdo, se envió un telegrama circular a todas las provincias, reestableciéndose la normalidad.

Dos sindicalistas muertos
Noticias recibidas de Barcelona dicen que en la madrugada del domingo, al ser conducidos de una comisaría a otros dos detenidos por sospechosos en el entierro del inspector señor Espejo, intentaron evadirse dichos individuos.

La policía tuvo que hacer uso de las armas, disparando contra los fugitivos, matando a uno de ellos e hiriendo de tal gravedad al otro, que falleció a los pocos momentos.

Parece ser que las autoridades han descubierto que los elementos terroristas tenían preparada una campaña sangrienta contra la policía y que estos dos individuos trataban de atentar contra el gobernador civil y el jefe superior de la policía general Arlegui.

CORRESPONSAL

Venta de casas

Se haría en ventajosas condiciones para el comprador, de dos situadas en el barrio de San Marcos, de esta capital. En la Administración de este periódico informarán.

Bachiller y maestro nacional

Con seis años de práctica en la enseñanza, prepara de ingreso y asignaturas de los cuatro años primeros del bachillerato. En esta Administración, informarán.

Se alquila

o traspasa un local, con tienda y habitación en sitio céntrico. Informarán, en Juan Bravo, 28.

La Forestal Espinariiega

COMPANIA ANONIMA
AVISO A LOS ACCIONISTAS

El Consejo de Administración de esta Compañía, en uso de las atribuciones que le están conferidas por diversos artículos de los Estatutos, ha acordado se convoque a los accionistas de la misma a Junta general ordinaria que tendrá lugar el día 5 de Febrero próximo, a las ocho de la noche, en el salón de actos del muy ilustre Ayuntamiento, cedido por el señor alcalde, para dar cuenta y tratar de los asuntos siguientes:

- 1.º Inventario general, cuentas y balance de 1920.
2.º Memoria de las operaciones verificadas en dicho ejercicio, y
3.º Proposición del Consejo de Administración sobre distribución de las utilidades o beneficios obtenidos, así como del fondo de reserva de 1919.

El balance y cuentas estarán de manifiesto y a disposición de los accionistas con ocho días de antelación al señalado para la celebración de la junta, pudiendo aquéllos, durante ese plazo, examinar la administración social en la forma que tengan por conveniente.

Lo que se hace público para conocimiento de aquéllos a quienes pueda interesar, y se advierte al propio tiempo que a dicha junta no pueden asistir los individuos cuyos nombres y apellidos no figuren en la lista general de accionistas de esta Compañía.

El Espinar 12 de Enero de 1921.—El administrador secretario, E. Higuera.—V.º B.º—El presidente del Consejo de Administración, Pedro Núñez.

-Nitrato de sosa-
PARA ENVIO A COMODIDAD DE LOS COMERCIANTES
PRADORES
Desde 1.º de Diciembre a 31 de Enero.
PRECIOS MAS AFINADOS QUE NINGUNA OTRA CASA
PABLO ALVAREZ
Madrid Paseo del Prado, 50

Segunda baja del azúcar

En la tienda de ultramarinos de Valentín Núñez, calle de Malcocinado, número 5, al lado de la pesquería de Juan Joé.

Se vende a los precios siguientes:

Table with 2 columns: Product name and Price in Pesetas/Kilo. Items include Azúcar blanca, Café en grano superior, Azúcar cuadrado, Arroz, Arroz bomba, Jambón, Bacalao Noruega, Bacalao Noruega 2, Loganza Rioja, Tocino salado.

Venta

En la finca titulada San Pedro de las Dueñas, término de Lastras del Pozo, se vende fresno, encina y carbón de idem.

Informará a quien lo solicite el guarda de dicha finca.

Las proposiciones se admiten en pliego cerrado en el domicilio del administrador hasta el 31 de actual.

Santa María de Nueva 23 de Enero de 1921.—El administrador, José González Tribiño.

Perro mastín

grande, blanco, con manchas rojas, se ha extraviado. Su dueño Z. de Frutos, en Roda, agradecerá la devolución y pagará los gastos.

Ama de cría

Se necesita para la casa de los padres de la criatura. Dirigirse a don Juan Basco Aparicio, en Otero de Herreros.

Pérdida

Con ocasión del incendio ocurrido el día 26 de Diciembre último, se extravió el tomo XXIV de la «Historia general de España», por don Moisés Lafuente, edición de la casa Montaner y Simón, de Barcelona. Se agradecerá y gratificará a quien lo haya encontrado y lo entregue en la calle de Juan Bravo, núm. 4, 2.º

Se venden

3 vacas holandesas superiores, abocadas a parir, segundo y tercer parto, respectivamente, dando en primer parto más de cuarenta cuartillos de leche. Para tratar con su dueño, don Pedro Garcillán, en Juarros de Riomoros.

Se ofrece

ama de cría, para criar en su casa, leche de cinco meses. Razón en Cantimpalos, don Florentino Matarranz.

BAILES DE MASCARAS

Se admiten proposiciones hasta el 25 del actual, para el arriendo del Cine Ideal, para la semana del 6 al 13, inclusive, de Febrero, con inclusión servicio de ambigü. Condiciones u ofertas, dirigirse a don Mariano Cristóbal Peña. SAN FRUTOS, 3, PRINCIPAL.

Alquiler

de automóbiles y coches de todas clases; servicio a todos los trenes. Con motivo de no haber teléfono, se reciben los avisos en el Hotel Comercio y plaza del Azoguejo, confitería. Mariano San Frutos

Plazas vacantes

Importante entidad de Madrid necesita nombrar Delegados para cada uno de los partidos judiciales de Segovia, Cuéllar, Riego, Santa María de Nieva, Sepúlveda. Trabajo sencillo compatible con otra ocupación. Sueldo fijo 2.000 pesetas anuales más comisiones y beneficios crecidos que pueden quintuplicar el sueldo. Preciso suscribir 10.000 pesetas en acciones de dicha entidad que servirán de garantía o en cedulas reembolsables a plazo fijo no pudiendo cursar las solicitudes que no puedan llenar dicho requisito. Solicitudes al secretario del Consejo de Administración, Fioridablanca, 3. Madrid; Apartado de Correos, 923, Madrid.

Hortelano

Para una finca próxima a Madrid, se necesita un matrimonio sin hijos. Es condición indispensable que sea buen hortelano y que esté en edad de trabajar y dirigir los trabajos. Informarán, en la Administración de este periódico.

SE VENDE

una novilla de legítima raza holandesa, abocada a parir, primer parto. Para tratar, con su dueña la señora viuda de don Lorenzo Borreguero, en Tenzuela.

Mozo de parada

se necesita uno, para la que es propietario don Valentín Arribas Peña, en Turégano. Ofertas a dicho señor, en la mejor forma de villa.

Subasta de pinos de resinación

El día 13 de Febrero próximo, a las once de su mañana, tendrá lugar en Pedrajas de San Esteban y domicilio de don José Bocos, la subasta extrajudicial del 11.150 pinos de resinación del pinar de Castejón, y parte correspondiente a dicho señor, bajo el tipo de 16.836 pesetas y 50 céntimos por año. Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en la casa del expresado señor Bocos.

Almacén de pescados

Juan José García

Table with 2 columns: Product name and Price. Items include Merluza, Congrio, Mero, Besugos, Iden pequeños, Pescadillas, Lenguinadas, Langostas según tamaño, Sardinas, Almejas, Lengados, Cangrejos de mar uno.



